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COMMISSION SUR L’ENVIRONNEMENT 

assemblée du 17 mars 2005 (27
e
 séance régulière) 

salle des comités, 25, rue Laurier 

17 heures 

 
PROCÈS-VERBAL 

Souper et items administratifs 

1.  Ouverture et constatation du quorum 

La séance est ouverte à 17h45 avec quorum 

Étaient présents : Marc Bureau, président 
André Levac, conseiller, district Aylmer 
Denise Laferrière, conseillère, district Hull 
Nicole Desroches, CREDDO 
Louis-Marie Poissan, DSPO 
Francine Bouthiller, REFAP 
Mario Grandmaître, ASHOQ 
Louise J. Cerveny, représentante des citoyens 
Théophile Paré, représentant des citoyens 
Éric Faussurier, représentant jeunesse 

Également présents : Frédéric Tremblay, secrétaire 
Roland Morin, directeur de module 
André Lambert, directeur adjoint 
Jacques Nadeau, directeur, STEGMR 
Antonio Miguel, soutien technique, laboratoire 

2.  Approbation de l’ordre du jour 

Il est proposé par Denise Laferrière, secondé par Nicole Desroches et résolu d’approuver l’ordre du 
jour tel que proposé 

3.  Approbation du procès-verbal de l’assemblée du 17 février 2005 

Le procès-verbal de l’assemblée régulière du 17 février est adopté tel que proposé 

4.  Suivi du procès-verbal de l’assemblée du 17 février 2005 

Roland Morin fait état du suivi des divers points couverts lors de l’assemblée du 17 février, notamment : 

 Campagne publicitaire de Cascades : maquette finale à venir 

 Compensation des membres pour le déplacement : les commissions d’urbanisme le font et la 
commission d’habitation le fait;  la Commission sur l’environnement fera de même. 

 Plan de développement durable du Québec : le module a obtenu copie des mémoires des 
unions municipales 

5.  Date de la prochaine assemblée 

La 30
e
 séance régulière est prévue pour le 21 avril à 17h, dans le secteur Gatineau (local à confirmer, 

éviter la salle d’audience) 

Une assemblée extraordinaire est prévue pour le 23 mars à 17h pour compléter les commentaires sur 
le projet de PGMR.  Selon la disponibilité des locaux, cette assemblée aura lieu soit à la salle des 
Comités, soit aux Ateliers municipaux (100 Edmonton). 

6.  Dépôt de documents 

La Commission prends avis des documents suivants : 

a. Projet de plan de gestion des matières résiduelles 

Début de la discussion de dossiers en huis-clos à 18h05 

7.  City of Ottawa Environmental advisory Committee 

Personnes invitées : Paul Koch, directeur général 

Discussion : M. Koch présente le Comité consultatif en environnement d’Ottawa.  Il s’agit d’un 
Comité entièrement bénévole auquel la Ville d’Ottawa fait appel pour des 
opinions sur des programmes et priorités environnementales.  Le Comité fait 
aussi du lobby auprès de la Ville d’Ottawa pour promouvoir les dossiers qu’il juge 
prioritaire.  M. Koch présente l’organigramme stratégique des équipes de travail 
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et vante le calibre des bénévoles qui siège au sein du Comité.  Le Comité 
recherche toujours des alliances – un des groupes stratégiques a comme tâche 
la coordination avec les autres paliers de gouvernement – et aimerait travailler 
conjointement avec la Commission sur l’environnement sur certains dossiers. 

8.  projet de plan de gestion des matières résiduelles 

Discussion : Jacques Nadeau fait une présentation synthèse du projet de plan de gestion des 
matières résiduelles et une première discussion a pris part.  Il a été convenu de 
compléter cet item par une assemblée extraordinaire.  Les premiers 
commentaires qui sont ressortis : 
 
Louis-Marie Poissan : on ne devrait pas présenter les scénarios 1 et 2 comme 
des scénarios, puisqu’ils ne résultent pas en l’atteinte des objectifs.  Une seul 
« scénario » devrait illustrer la référence actuelle et il ne devrait être nommé 
autrement que « scénario » 
 
Éric Faussurier : eu égard au nombre de gens qui ont exprimé voir le retour de la 
collecte sélective manuelle et hebdomadaire, au moins un scénario devrait offrir 
ce mode de collecte 
 
André Levac : le module est-il sûr que 2 inspecteurs seront suffisants pour le 
suivi réglementaire ?  Seront-ils dédiés à cette tâche ? 

Recommandation : La Commission demande aux membres de transmettre au secrétaire leurs 
commentaires pour lundi le 21 mars par courriel.  Le secrétaire préparera un 
document qui compile ces commentaires et le joindra à l’ordre du jour de 
l’assemblée extraordinaire du 23 mars. 

Ouverture de la période de question à 19h30 

Louise Landreville  : De la coupe d’arbres illicite a pris place sur la rive du ruisseau Wabassee.  Mme 
Gérard Desjardins Landreville explique le contexte du dossier, notamment une demande 

d’amendement au zonage qui a été défaite par la population avoisinante.  Les 
rives du Wabassee méritent d’être protégées et devraient être zonées parc.  En 
attendant, il est demandé à la Commission de décréter un moratoire sur la coupe 
d’arbres sur ces terrains.  Le Président demande au secrétaire de produire une 
lettre d’appui pour que ces revendications soient entendues devant le CCU. 

Fermeture de la période de question à 19h58 

Début de la discussion de dossiers en présence du public à 19h58 

9.  CFER Outaouais – projet de récupération des micro-ordinateurs hors d’usage 

Personnes invitées : Alain Breton, directeur général CFER Outaouais 
Sylvie Castonguay, directrice générale, regroupement des CFER du Québec 

Discussion : Alain Breton et Sylvie Castonguay présentent un projet de récupération de micro-
ordinateurs qui vise le recyclage des composantes (contrairement au PC 
Recyclé ou à la Relance qui usine et réutilise les PC).  Sauf un des verres de 
l’écran, toutes les composantes sont recyclées.  Le projet est supporté par 
Recyc-Québec et sera testé dans trois CFER, incluant celui de l’Outaouais.  En 
plus de l’appui de la Commission, le CFER Outaouais demande à la Ville une 
aide financière – l’équivalent de masse des composants au taux de disposition 
des ordures – et une aide logistique pour la collecte.  Sur ce dernier point, utiliser 
les dépôts au casernes de pompier est évoqué comme possibilité.  Le 
regroupement des CFER cherche à s’affilier à une chaîne de détaillants en 
électronique mais rien n’est confirmé. 

Recommandation : La Commission appuie le projet en principe et demande au STEGMR de 
l’examiner plus en détail afin d’y apporter l’appui demandé. 

10.  édition 2005 du Grand ménage de la Capitale 

Discussion : Jacques Nadeau confirme que Larry Simpson fera la coordination pour l’édition 
2005 du Grand ménage de la Capitale et que l’enveloppe prélevée des fonds de 
la Commission seront les mêmes qu’en 2004, soit 1 500 $. 

Recommandation : La Commission ratifie, à l’unanimité, la proposition du Module. 
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Varia 

Aucun item discuté au varia 

Levée de la séance à 22h05 

Procès-verbal ratifié le 21 avril 2005 

        
 Marc Bureau, président   Frédéric Tremblay, secrétaire 


